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RESUME 

Dans ce travail nous  proposons une analyse expérimentale et numérique par élément 
finis des vibrations des poutres en matériaux composites de différentes orientations. Elles sont 
constituées de fibres de verre et de la résine époxyde. Les essais expérimentaux sont effectués 
en flexion dans le cas d’une extrémité encastrée et l’autre est libre. L’analyse numérique est 
effectuée par la méthode des éléments finis en utilisant des éléments basés sur la théorie 
classique des stratifiés. Les différentes énergies élémentaires emmagasinées dans le stratifié sont 
calculées à partir des résultats obtenus par les éléments finis. L’amortissement global de la 
poutre stratifié en fonction de la fréquence est ensuite évalué à partir de ces énergies. La 
confrontation des résultats numériques et expérimentaux sont en bonne concordances. 
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ABSTRACT 

The paper presents a procedure to evaluate the dynamic damped behaviour of 
unidirectional glass fibre composite beams in flexural vibrations. A set of experimental dynamic 
tests were carried out in order to investigate the natural frequencies and modal shapes. These 
results are used to evaluate the damping factors. These damping factors are then used as input to 
a damped dynamic analysis by the finite element method. A good agreement between numerical 
and experimental results was obtained for both used materials. Thus, it is possible to validate the 
proposed procedure to evaluate dynamic damped behaviour of unidirectional composite beams. 
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